LaRazón

14



Nuevas políticas sí funcionan, asegura CSP

Reducción de pobreza "es una hazaña de la 4T"

> LA PRESIDENTA Claudia Sheinbaum atribuye este logro a un proyecto humanista y a la distribución de la riqueza; el diputado Ricardo Monreal califica esto como "una buena noticia"

Por Yulia Bonilla y Claudia Arellano

a salida de 8.3 millones de mexicanos de la pobreza es una "hazaña" del movimiento de la Cuarta Transformación y una muestra de que las políticas puestas en marcha sí funcionan, comentó la Presidenta Claudia Sheinbaum.

Ayer, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer que 38.5 millones de personas se encontraron en pobreza multidimensional; es decir, personas que tienen al menos un tipo de carencia de algún derecho social, cifra que significó 8.3 millones de mexicanos menos que en 2022.

La mandataria federal atribuyó los resultados al modelo de gobierno que se ha implementado, como la entrega de programas sociales entre la población.

"Esta reducción de la pobreza es una hazaña de la Cuarta Transformación. Demuestra que el modelo funciona, porque redujo la pobreza y además la desigualdad. Es decir, mayor distribución de la riqueza. ¿A qué se debe esta reducción? Evidentemente al incremento en el salario mínimo, a los programas de bienestar y al acceso a los derechos.

eldato

AL CIERRE del 2024, en zonas rurales hubo 13 millones de personas en situación de pobreza multidimensional, mientras que en las urbanas fueron 25.5, según el Inegi.

"Hay que estar muy orgullosos como mexicanas y mexicanos, porque este indicador habla de la esencia de nuestro proyecto: El humanismo. Un proyecto humanista se demuestra en esto: en la reducción de la pobreza. Y estamos seguros que vamos a seguir avanzando", declaró en su conferencia de prensa.

Mencionó que los resultados de esta encuesta a cargo del Inegi derivaron de la aplicación de la misma metodología que lo hacía el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), que desapareció con la reforma aprobada el año pasado para extinguir distintos órganos autónomos que, se consideraba, representaron duplicidad de funciones, entre otros argumentos.

Con este contexto, la mandataria mencionó que, durante el sexenio del expresidente Felipe Calderón, 44.4 por ciento de la población se encontraba en pobreza multidimensional; para el siguiente gobierno, el de Enrique Peña Nieto, los indicadores llegaron hasta 46.2 por ciento, para luego descender a 41.9 por ciento en 2018, pero ya entrado el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, la proporción cavó hasta 29.6 por ciento.

Por su parte, Ricardo Monreal Avila, coordinador del grupo parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, calificó como "una buena noticia" que más de 13 millones de personas han salido de la pobreza, y señaló que es "gracias al proceso de transformación".

En un mensaje en sus redes sociales, aseguró que esto "se debe al inicio del proceso de transformación que arrancó con el presidente López Obrador y que continuó con la Presidenta Claudia Sheinbaum".

Monreal Ávila aseguró que "nadie puede negar, en su sano juicio, que es una buena noticia lo que el Inegi ha señalado, con base en investigaciones científicas, de que en México se ha disminuido la pobreza en más de 13 millones de personas: hombres, mujeres y niños". Por ello, "sólo la necedad y la mala fe pueden negar este avance único en la historia de nuestro país. Es decir, estamos en la ruta correcta, en el camino correcto".

MEDICIÓN

Comparativo de la pobreza entre 2008 y 2024.

